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◀恒指昨天收報25,901點，失守26,000點大
關。 中新社

財 經 新 聞B1 ●責任編輯：木子

20212021年年99月月44日日（（星期六星期六））

2021年9月4日（星期六）

2021年9月4日（星期六）

年初表明將力谷亞洲財富管理業務的滙控

（0005），行政總裁祈耀年昨接受彭博訪問時表

示，內地提倡「共同富裕」的方針不影響財富管

理業務，無礙銀行投資步伐，反而隨着內地中產

群擴大，更有利財富管理業務。他更形容「亞洲

是一個非凡的增長機會」，因此該行將幾位高層

由倫敦調來香港，就是期望可以更接近增長機

會，但目前無意將總部遷冊至香港。他又指，近

期多了客戶查詢與制裁相關問題，強調並非新鮮

事，滙控過去多年見慣大風大浪，認為最重要是

與客戶及當局緊密接觸，了解監管要求。

●香港文匯報記者 馬翠媚

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）內地
近期聚焦「共同富裕」概念，多間大行
先後發表分析報告，其中高盛認為共富
政策收緊更多體現在具體的領域，而非
針對私企，瑞銀財富管理投資總監辦公
室亦認為政策目標長期是為了實現經濟
更健康、更可持續的均衡發展。瑞銀投
資銀行預期，共富相關政策長期來看或
促進經濟向消費再平衡。

瑞銀：鼓勵企業發揮更大作用
瑞銀財富管理投資總監辦公室發表

報告認為，從本質上而言，「共同富
裕」意味着提高家庭收入、改善社會
福利體系並縮小貧富差距，該行相信
投資者已經感受到這種巨大變化的影
響，而針對科技和教育行業的監管限
制以及抑制房價的降溫措施便是源於
上述理念。該行提醒，儘管有關結構
性變化可能會導致短期內波動性上
升，但相信最終將營造一個更健康、
更可持續的經濟格局，並使得創新蓬
勃發展、財富增長更加均衡。
瑞銀投資銀行亞洲經濟研究主管暨

首席中國經濟學家汪濤預期，按照政
府的長期規劃，未來的改革舉措和政
策調整可能包括支持居民收入增長，
增加醫療和教育等領域公共服務供
給，擴大基本養老保險和其他社會福
利的覆蓋面，並通過稅收改革和監管
調整來優化收入分配，鼓勵企業在推

進「共同富裕」中發揮更大的作用
等，料這些措施將循序漸進。
至於共富政策對經濟的潛在影響，汪
濤認為長期來看，共富相關政策料有助
促進經濟向消費再平衡，同時調整部分
行業動能，例如在投資方面，由於私人
部門在某些服務領域面臨更嚴格的監
管，可能會尋求其他領域，比如科技、
可再生能源或先進製造業等政府鼓勵的
行業，或者海外的投資機會。

高盛：非針對企業所有制形式
另外，高盛亦發表報告指，科技、創
新和數字經濟已成為中央政府重點關注
的領域，故內地政府希望增強中國抵禦
外部供給限制能力、提高生產力的創
新，而不是加劇社會不平等和金融風險
的創新。該行亦認為，從內地近期傳遞
的訊息理解「共同富裕」，所謂「共
同」就是在收入、財富和機遇面前更加
平等，所謂「富裕」就是要增加總產
出，兩者都很重要。
高盛在報告中亦提到，鑑於投資者對

內地政策制定過程缺乏了解，加上內地
政府同時追求多重政策目標，因此溝通
和協調就顯得極其重要。但在高盛來
看，儘管受到內地近期監管政策變化負
面衝擊的許多企業都是私營部門，政府
總體上並不是針對私企；政策收緊更多
是在具體的領域，而非針對企業所有制
形式。

分析料「共富」助經濟均衡發展

●由於本地疫情相對受控，加上政府上月派
發首期消費券，8月香港PMI為7年半以來
最高水平。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 莊程敏）受惠於本
港疫情趨穩，加上消費券措施下，本港經濟
活動繼續改善。IHS Markit昨公布8月香港
特區採購經理指數（PMI）為53.3，按月提
升2點，為7年半以來最高水平，已是連續7
個月好轉。不過，有業界人士指出，本港經
濟復甦暫只有部分行業受惠，當前表現好的
行業只是餐飲、零售，以及如服務業都轉
好，但其他行業則未必，如工廠定單就非特
別好。

原材料短缺 供應商延長交貨期
調查顯示，上月本港企業產量與新增訂

單量連升5個月，並為多年來高位。受訪
企業普遍認為，不但受惠於消費券措施，
感染個案減少同樣有利經濟活動推展。可
是計及內地的外銷市場，整體仍然疲弱，
連同8月份已連續3個月下跌，受訪企業
指出原因是新一波Delta變種病毒疫情局

限貿易夥伴的信心。供應鏈因疫情關係尚
未回復正軌，因原材料短缺，供應商只有
延長交貨期，惡化速度是兩個月以來最
急。綜合而言，原材料貨源不足，促使供
應商調高售價，8月採購價格升幅更高於
長期平均值；薪資通脹亦因企業缺乏熟練
人手而上升。
IHS Markit經濟部副總監Jingyi Pan指，
受惠經濟及消費信心轉強，加上近期推出消
費券等政策措施，促使訂單需求與產量攀上
多年以來的高位升幅。至於整體業務前景，
8月份亦見顯著改善。但供應商進一步延長
交貨期，投入成本急升，推動產出價格飛
漲。有跡象顯示，這些掣肘正為市場需求和
產出添壓。

專家憂運費升或拉高通脹
正如調查所顯示的，內地的外銷市場整體

仍然疲弱，中小型企業聯合會永遠榮譽主席
劉達邦表示，本港PMI不包括內地生產，單
純是香港服務業為主，現在是本地的餐飲、
零售行業好轉，但港商的內地工廠定單就不
是特別好，那些行業不好，也會讓香港部分
間接支持工業的行業受影響。
華僑永亨銀行經濟師李若凡亦表示，本
地PMI走勢與內地及全球有差異，由於本
地疫情相對受控及政府上月派發首期消費
券，帶動本地需求強勁，令企業訂單和產
量明顯上升。她指，本港是進出口高科技
產品的轉口港，由於貨船短缺，運費增
加，影響商品供應時間及價格，供應鏈問
題可能引致本港面臨短暫通脹，估計第三
季通脹或上升3%。

消費券帶動
港8月PMI回升至53.3

滙控年初公布未來5年擬斥35億美元、力谷亞洲財管業
務，祈耀年在訪問中形容內地具有極大拓展潛力，主因

是隨着內地各個城市城市化和消費有所提高下，內地新富裕人
群開始考慮如何管理自己的資金，如考慮投資產品、保險、財
富管理等，他強調內地並非只有超級富豪，中產階層亦是一個
不容錯過的大好機會，因此他相信內地「共同富裕」方針，並
不影響財富管理業務，反而是一個重要的契機。

內地續開放銀行金融服務業
內地早在2012年已經提出「共同富裕」目標，並在2017年
中共十九大報告中亦再提到，到本世紀中葉「全體人民共同富
裕基本實現」。後來在中共十九屆五中全會上，再提出到2035
年「全體人民共同富裕取得更為明顯的實質性進展」。在今年
8月17日的中共中央財經委員會第十次會議上，內地進一步明
確要擴大中等收入群體比重，增加低收入群體收入，「形成中
間大、兩頭小的橄欖型分配結構」，「使全體人民朝着共同富
裕目標扎實邁進」，換言之，內地的「共同富裕」將持續擴大
中產階層，亦意味着對財富管理業務有更大的需求。
內地早前通過《反外國制裁法》，行政長官林鄭月娥支持以

本地立法方式引入香港。對此，祈耀年指滙控作為一家國際銀
行，已有156年歷史，而國際銀行的工作之一是遵守複雜的法
律和制裁法律，尤其是最近的10年、15年到20年，制裁政策
並非新鮮事。他強調無法預測政府將在制裁政策會涉及的範
疇，不過銀行必定會遵守當地法規。儘管地緣政治局勢緊張，
但他表明按他接收到訊號，均顯示內地仍然有意對外開放銀行
及金融服務業。

未來增聘3000名理財人員
雖然滙控是歐洲最大的銀行，但主要利潤貢獻仍然來自亞
洲，對於有關遷冊問題，祈耀年指滙控作為一間全球機構，倫
敦是設立總部的好市場，雖然亞洲有巨大的增長機會，但這並
不意味着銀行必須「搬家」，亦坦言並無任何來自亞洲當局的
壓力要求銀行「搬家」。至於在人手招聘方面，他指該行早前
已宣布計劃在未來3到4年內增聘3,000名財富管理人員，而計
劃展開的首9個月已招聘了600名財富管理人員，形容有關進
展順利。
近年將發展重心放在亞洲的滙豐，先後出售美國、法國零售
銀行等虧損業務，風險權重資產已減少850億美元，已完成目
標近八成。該行上個月以5.75億美元收購安盛新加坡，以在新
加坡建立一個全球財富中心，並推動其在東南亞的擴張，祈耀
年透露，該行正考慮在亞洲，包括中國內地、東南亞和印度，
再物色2至4宗價值高達6億美元的併購，以加強業務能力。

疫後擬削減40%辦公面積
而在疫情新常態方面，祈耀年表示，該行正在實行歷史性轉
型和成本節約計劃，預計待疫情消散後將以截然不同的方式運
作，多達七成的員工支持混合辦公模式，商務出差預算料能減
少一半。他又透露，該行計劃把辦公面積削減40%，未來幾年
計劃不再續簽許多市中心的租約。
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香港文匯報訊（記者 周紹基）內地
擬設立北京證券交易所，打造服務創
新型中小企業主陣地，中證監昨日就
該交易所有關的基礎制度安排，公開
徵求意見。雖然市場料北交所主要面
向創新型中小企，對港交所（0388）
的影響不大，但港交所昨日受大市氣
氛感染，股價跌2.2%。
據內地私募基金界認為，以目前的
訊息來看，與其說北交所是一個全新
的證券交易所，倒不如說是將現有的
新三板升級。景順中國A股高級投資
組合經理劉徽認為，內地券商受益將
最大，因為設立北交所將提高新三板
股份交易的流動性，鼓勵更多中小企
業在北交所上市。景順對2022年A股
市場的前景相當樂觀，因為監管的不
確定性已過去，行業和企業應該能適

應新的監管環境和發展方向。

科技股回吐 港股終結四連升
大中華投資策略研究學會副會長

（港股）李偉傑認為，內地設北交所
長遠對港交所影響不大，如果兩地可
進一步互聯互通，反而可以直接為港
交所帶來利益。他指出，只要港股交
投保持在1,500億至1,700億元，是不
太會影響港交所股價。他強調，港交
所股價與大市交投及氣氛有更直接關
係，他建議待港交所跌至450元，才伺
機吸納。
港股方面，本周早前已連升四日，
昨在科技股獲利回吐下，恒指跌188
點，收報25,901點，失守26,000點大
關。科指挫1.1%，收報6,728點。大
市交投因收市後恒指換馬而增加，成

交額有 1,722 億元，但扣除換馬活
動，實際成交額是減少了。總結全
周，恒指仍累升1.9%，科指更累升
6.4%。

港交所擬向券商提供優惠
另外，港交所行政總裁歐冠昇近日

去信券商，推出兩項優惠計劃，擬向
券商提供月費折扣計劃，為期兩年，
總折扣額為64,560元，以及今年10月
推出內地市場數據推廣計劃。在月費
折扣計劃中，聯交所會以半價，收取
每間券商的首個聯交所交易月費、第
一個中央交易網關會話月費、第一個
聯交所交易權節流率月費，每月可節
省2,690元，有關月度折扣額會標示在
券商2021年10月至23年9月的付款通
知書。

北交所主攻中小企
港交所受影響微
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● 祈 耀 年
指，內地提倡「共

同富裕」的方針不影響
財富管理業務，反而
隨着內地中產群擴
大，更有利財富管
理業務。彭博

本疊內容：財經新聞 文匯馬經 副刊 體育新聞 娛樂新聞


